

GOUVERNANCES COMPARÉES DE DIFFÉRENTS SYSTÈMES NATIONAUX DE RETRAITES PAR RÉPARTITION



RÉSUMÉ

Cet article compare le pilotage des retraites par répartition en Allemagne, aux États-Unis, en France et en Suède. Assez simple, le système américain limite ses frais de fonctionnement, en pourcentage des pensions versées, au tiers du niveau français. La Suède a réalisé une véritable réforme systémique. La France et l'Allemagne recourent maintenant à la loi, comme il y a longtemps les États-Unis, pour programmer des modifications paramétriques. Les quatre pays planifient longtemps à l'avance des modifications graduelles de certains paramètres de gestion.

Mots clés: Gouvernance, retraites, pensions, sécurité sociale.

ABSTRACT

This paper compares pay-as-you-go pension's governorship in Germany, United States of America, Sweden and France. The american system is simple, so operation costs are small in this country comparatively to pension's amounts: it is about a third of french costs. Law is used in France and Germany, and once upon a time in USA, to modify parametric values : Only Sweden has used it to do real change of system. Each of these four countries institute by large anticipation series of changes for one or several parameters.

Keywords: Governorship, Retiring, Social Security.